



digital.union@sonapresse.com

## L'actu du web

Par GMNN

## LA DEUXIÈME BOUGIE DES NONUPLÉS MALIENS

Photo: DR



**Fatouma**, Kadidia, Hawa, Adama, Oumou, Bah, Mohammed, Oumar et Elhadji ont soufflé leur 2e bougie samedi au Mali, sous le thème "Miraculeux", rapporte africanews.fr. Un concept qui résume plutôt bien leur histoire. Ils sont nés d'une même grossesse au Maroc en mai 2021. Battant à l'époque le record Guinness du plus grand nombre de naissances vivantes à la fois. Samedi ce n'est pas l'anniversaire d'un, mais de 9 enfants que la famille devait organiser. Alors qu'au quotidien, leur mère dit être sur le qui-vive. "Nous savons que les nonuclés sont un don de Dieu. Elever des enfants n'est pas une chose facile, même avec un enfant c'est difficile, alors neuf bébés en même temps ! Depuis que je suis au Mali, les membres de ma famille me soutiennent pour élever les enfants, surtout ma sœur, elle est avec moi matin et soir, tous les jours pour tout ce qui concerne la prise en charge des enfants. Ce n'est pas facile", explique Halima Cissé, mère des nonuclés. Une solidarité familiale à laquelle s'ajoute l'apport du gouvernement malien et des ONG pour l'éducation et les soins généraux.

## LE JUGE BON SAMARITAIN

Photo: DR



**Daniel** Murray, un américain condamné pour sept infractions dont cinq étaient liées à des contraventions de stationnement, est récemment apparu face au juge Frank Caprio. Le verdict était simple et rapide : Murray devra payer 100 dollars pour le sabot posé sur sa voiture par la police, et 150 dollars pour le stationnement non payé. Seulement voilà : Murray n'a pas d'argent, et pour être présent à son audition, il a marché 8 kilomètres (soit 1h35), avec seulement 92 cents en poche. Face à cette détresse financière, le juge Caprio a tout simplement décidé de payer l'amende, grâce au fonds financier Philomena, créé par le juge en l'honneur de sa mère.

## LES COMMUNAUTÉS

## " Ensemble Pour les Plateaux " lance le quartier le plus propre de Léconi et un Safari

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

**A**PRÈS l'engouement populaire de la première édition l'année passée, l'ONG " Ensemble Pour les Plateaux " organise la 2e édition du jeu-concours sur le quartier le plus propre de Léconi, dans la province du Haut-Ogooué. Le lancement dudit concours aura lieu le 30 juin 2023. Quant à la finale ou délibération, elle aura lieu le 29 juillet 2023.

La réunion du Bureau qui a eu lieu samedi 6 janvier 2023 à Nzeng-Ayong, à Libreville – reprise sur les réseaux sociaux de cette ONG – a planté le décor. " Trois quartiers seront primés ", explique Stéphanie Adziawe, présidente d'" Ensemble Pour les Plateaux ". Ce concours a connu un franc succès lors de la première édition, avec la contribution remarquable de certains donateurs et l'appui d'entreprises partenaires. Les communautés des 14 quartiers de la commune de Léconi sont donc invitées à cette compétition de salubrité urbaine de cette localité pleine de charme. Mais il n'y a pas que les quartiers de la commune qui doivent se faire beaux et propres. Les villages sont aussi concernés car " Ensemble Pour les Plateaux "



Des membres du bureau de l'ONG " Ensemble Pour les Plateaux ", lors de la réunion du 6 mai 2023 à Libreville.

apporte une innovation cette année : le Safari.

Oui, au jeu-concours, " Ensemble Pour les Plateaux " ajoute un Safari Tour des Plateaux Batéké, avec une immersion authentique dans trois villages pour raviver la flamme en extinction du riche patrimoine Téké.

" Nous avons deux cantons, on va cibler deux villages dans un canton et un troisième dans un autre canton. Soit trois villages dans lesquels les visiteurs vont replonger dans l'ambiance exceptionnelle de l'hospitalité Téké,

de sa gastronomie, des chansons et danses", détaille Stéphanie Adziawe.

Il est question pour cette ONG de sauver ce qui se perd et qui traduit l'âme d'un peuple qui a des richesses à partager avec les autres peuples du Gabon, avec les touristes venus d'ailleurs.

" La langue par exemple, elle se perd de plus en plus, il y a des symboles qui caractérisent par excellence l'homme Téké qui n'existent plus. A l'exemple du raphia typique des Plateaux Batéké de moins en moins fabri-

qué, de moins en moins usité", alerte Stéphanie Adziawe qui ne manque pas d'idées.

" Imaginons un tant soit peu qu'il y ait un musée ! Au sujet du Safari, l'année prochaine, on va changer de villages. Il n'y aura pas toujours les mêmes villages à l'affiche ", dit-elle joyeuse. Derrière ce Safari, il y a l'idée de motiver chez les natifs des villages des Plateaux Batéké, l'envie d'aller aménager les accès et la beauté de leur village. Léconi a des choses à montrer au reste du monde, pas que le seul canyon.

## " ENSEMBLE POUR LÉCONI " : RAMENER LES GENS À LEURS SOURCES

I. M'B.  
Libreville/Gabon

**L**es Plateaux Batéké, ce n'est pas que les canyons, estime Stéphanie Adziawe (photo). D'ailleurs, dans les Plateaux, " il y a plusieurs canyons et un seul est valorisé ou promu ", dit-elle. " Les Plateaux Batéké c'est aussi le N'Tsa, une espèce animale mythique et caractéristique des Plateaux Bateké. Il s'agira alors d'une immersion de 3 jours dans la vie authentique de nos paysages et de notre culture Téké ". Mme Adziawe dévoilent quelques merveilles qui invitent au voyage. " On a au village Kessala, je ne peux pas dire que c'est le Mont

Kilimandjaro, mais un mont, là aussi, mythique derrière lequel se cache une fantastique histoire. On n'en parle pas souvent. Et Kessala se meurt culturellement. Tout le monde tend à aller vers Franceville et le village se dépeuple. Dans 5 ou 10 ans, si rien n'est fait pour inverser cette tendance d'exode rural, il est possible qu'on n'entende parler de Kessala que sur des cartes comme vestige de notre patrimoine immatériel perdu puisqu'il n'y aura plus personne ". La particularité de Kessala, c'est ce Mont Kalami, qui est une pierre derrière laquelle se cache un mystère. Il faut vivre cela pour comprendre.

Les Plateaux, c'est aussi l'aquaculture, des sites exceptionnels comme Amayam'okini. Il se dit d'Amayam'okini que si vous récoltez un ananas et que vous ne laissez pas une partie au sol (nul doute pour les entités invisibles qui habitent le coin), alors toute la plantation d'ananas pourrit. On se dit que tout est perdu... Que nenni ! À travers ce Safari, " Ensemble Pour les Plateaux " veut redonner vie à ces richesses immatérielles, mettre en scène les merveilles de la nature, au grand bonheur des ressortissants du département et des visiteurs étrangers.

EXPRESSION  
DIRECTE